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С 15 декабря стартовал 
Всероссийский открытый твор-
ческий конкурс среди студен-
тов медицинских и фармацев-
тических вузов Министерства 
здравоохранения Российской 
Федерации «В лучах милосер-
дия» .

Учредителями и органи-
заторами конкурса являются: 
Министерство здравоохране-
ния Российской Федерации, ме-
жрегиональная общественная 
организация «Совет ректоров 
медицинских и фармацевти-
ческих вузов России» и ГБОУ 
ВПО «Воронежская государ-
ственная медицинская акаде-
мия имени Н.Н. Бурденко» Ми-
нистерства здравоохранения 
Российской Федерации.

Главной целью конкурса 
является широкая пропаган-
да гуманизма, милосердия и 
добровольчества в обществе 
для укрепления духовно-нрав-
ственных ценностей среди сту-
дентов-медиков и граждан Рос-
сийской Федерации.

К участию в конкурсе при-
глашаются студенты, интерны, 
клинические ординаторы и 
аспиранты медицинских и фар-
мацевтических вузов Мини-
стерства здравоохранения Рос-
сийской Федерации; студенты, 
обучающиеся в вузах Россий-

Ректор академии И. Э. Еса-
уленко на заседании ученого 
совета 27 ноября  объявил о 
проведении акции «Сложились 
дни, недели, годы в столетний 
славный юбилей», посвящен-
ной 100-летнему юбилею  на-
шей академии, который мы 
будем отмечать в 2018 году. 
В ходе акции обучающиеся и 
сотрудники академии могут 
оказать помощь в формирова-
нии базы музеев и пополнить 
музейный фонд новыми экспо-
натами. Уже на этом заседании 
профессор И.Э. Есауленко пе-

Недавно 
на общем 
с о б р а н и и 
с туд е н то в 
фармацев-
тиче ского 
факультета 
студентки 
5-го курса 

Юлия Бисеркина и Валерия Ко-
ролева (на снимке) представи-
ли сообщение о своем участии 
в фармацевтическом интерна-
циональном лагере инноваций 
«ФИЛИН-2014». Студенты фар-
мацевтического факультета уже 
в третий раз участвуют в этом 
учебно-производственном ме-
роприятии и возвращаются на 
факультет с новыми знаниями, 
представлениями и идеями. 
В прошлый раз на студентов 
очень сильное впечатление про-
извела деловая игра, где они 
выполняли роли организаторов 
заводского фармацевтического 
производства. В этом году наи-
большее впечатление произвело 

на студентов знакомство с рабо-
той Ярославского фармацевтиче-
ского кластера. Им показали, как 
в реальных условиях работает 
фармацевтический кластер, на-
чинающийся процессом подго-
товки провизоров, разработкой 

ПОВЫШАТЬ КАЧЕСТВО ПОДГОТОВКИ ВЫПУСКНИКОВ

С собрания студентов фармацевтического факультета

Одна из главных задач высшей медицинской школы – повы-
шение качества подготовки выпускников. Эта проблема реша-
ется различными путями, в том числе и участием студентов 
в деловых играх, тренингах и т.д. 

новых лекарственных молекул, 
внедрением их в промышленное 
производство и заканчивающийся 
производством готовой фарма-
цевтической продукции, востре-
бованной на рынке. Особо понра-
вилось, что весь этот длительный 
процесс, в реальном времени 
протекающий 7-10 лет, они смог-
ли увидеть и представить себе 
в течение очень ограниченного 
промежутка времени. Студенты 
отчитались о проделанной рабо-
те подготовленной презентацией, 
содержащей фотографии, гра-
фики и другой иллюстративный 
и текстовый поясняющий мате-
риал. Они прокомментировали 
программу лагеря, которая была 
насыщенной, содержала массу 
фактического материала, в том 
числе новые технологии, внедря-
емые в производство (GMP, GLP). 
Большое впечатление произвела 
на них экскурсия по г. Ярослав-
лю, хранителю славных тради-
ций культуры России прошлых 
веков, запечатленных в памятни-
ках, церквях, храмах, экспонатах 
краеведческого музея. Студенты 
отметили, что им удалось по-
знакомиться с представителя-
ми ведущих фармацевтических 

компаний («Новартис Фарма», 
«Валента Фарм», «НПО Петро-
вакс Фарм», «Р-Фарм»), не стали 
скрывать, что им пришлось прой-
ти тестирование по изученным 
вопросам, но скромно умолча-
ли о полученных результатах. В 
прошедшей дискуссии, как ска-
зали выступавшие, им было ин-
тересно услышать из первых уст 
мнение по наиболее проблемным 
вопросам фармации начальни-
ка научно-методического отдела 
Центра экспертизы безопасности 
лекарственных средств ФГБУ 
«НЦЭСМП» Минздрава России, 
директора по работе с персона-
лом фармзавода «Такеда», тре-
бования к сотрудникам, выпуск-
никам директора по персоналу 
ООО «НПО Петровакс Фарм».

Декан Г.И. Шведов пожелал 
выступившим Юлии и Валерии 
поддерживать и развивать уста-
новившиеся контакты с руково-
дителями ранее упоминавшихся 
компаний, а в перспективе - хо-
рошего трудоустройства. Одно-
временно выразил сожаление о 
том, что по условиям проведения 
лагеря «ФИЛИН» они не смогут 
участвовать в 4-й Всероссийской 
студенческой фармацевтической 

олимпиаде, которая состоится 
в конце января 2015 г. на базе 
СПбФХА (г. Санкт-Петербург).

Помимо этого, на собрании 
было уделено большое внимание 
вопросам организации учебного 
процесса, эффективности само-
стоятельных видов работы, прак-
тикам, вопросам дистанционного 
получения информации, необхо-
димости регулярного посещения 
занятий и своевременного устра-
нения задолженностей. Препо-
даватели факультета нацеливали 
студентов на большую актив-
ность в общественных делах, 
говорили о развитии студенче-
ского самоуправления. Состоял-
ся большой заинтересованный, 
местами нелицеприятный раз-
говор студентов и преподавате-
лей о коррупции, вреде курения, 
профессиональной чести, и чест-
ности, гордости провизора, ми-
лосердии,  недопустимости нар-
комании и по другим актуальным 
вопросам. Все присутствующие 
выразили пожелания и надежду 
на то, что собрания в подобном 
формате станут более регуляр-
ными.

Г. Шведов,  
Е. Михайлова

КоНКУрС К 100-летию ВГМА 

ской Федерации немедицин-
ского профиля; учащиеся школ, 
лицеев, гимназий и колледжей; 
дошкольники; воспитанники 
школ-интернатов и детских 
домов; дети с ограниченными 
возможностями здоровья.

Номинации конкурса: ап-
пликация, видеосюжет, рису-
нок, стихотворение, доброволь-
ческий проект.

Все творческие работы 
участников будут размещены 
на официальном сайте конкур-
са.

С положением конкурса, 
правилами оформления заяв-
ки на участие, требованиями к 
творческим работам, составом 
оргкомитета и др. полезной ин-
формацией можно ознакомить-
ся на официальном сайте кон-
курса «В лучах милосердия», а 
также на сайте совета ректоров 
медицинских и фармацевтиче-
ских вузов Российской Феде-
рации.

Контакты.
E-mail: miloserdie-2015@

yandex.ru
Тел.: 8(919)2383838.
Почтовый адрес: 394036, 

Россия, г. Воронеж, ул. Сту-
денческая, 10, ВГМА имени 
Н.Н.Бурденко, волонтерское 
студенческое объединение 
«Млечный путь».

редал в дар домовому храму ака-
демии икону Св. Троицы и часы с 
изображением первого космонав-
та Ю.А. Гагарина,  которые пода-
рил летчик-космонавт Волынов 
Б.В.,  а также книгу «Дом-музей 
Н.Н. Бурденко», изданную в Пра-
ге.

В музей редких книг ректор 
передал книгу «Московская ду-
ховная семинария», которую 
подписал Владыка Евгений Ве-
рейский. Колосья пшеницы, по-
бывавшие на борту орбитальной 
станции, пилотируемой летчи-
ками-космонавтами Ковалён-

ком В.В. и Иванченковым А.С., 
передал в музей космонавтики 
академии заведующий кафедрой 
детской стоматологии с орто-
донтией доцент  Ю.А. Ипполи-
тов. Главный врач Воронежской 
областной больницы № 1 А.В. 
Щукин передал в академический 
музей альбом «История здраво-
охранения Воронежской обла-
сти».

Надеемся, что объявленная ак-
ция найдет отклик в душе каждо-
го, кому небезразлично прошлое, 
настоящее и будущее нашей Alma 
Mater!

Нам  пишут
Глубокоуважаемый Игорь Эдуардович!

 
Примите мою искреннюю признательность за участие студентов 

Воронежской государственной медицинской академии им. Н.Н. 
Бурденко, руководимой Вами, в первой всероссийской межвузовской 

олимпиаде по педиатрии, которая состоялась 13 ноября 2014 года на 
базе СПбГПМУ Минздрава России.

Выражаю  надежду  на   
дальнейшее сотрудничество.

С уважением,
В. Леванович, ректор.
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В цЕНТрЕ ВНИмАНИя

Защита  
  диссертации  
    в Германии

 Пилотный проект «Студен-
ческие специализированные 
практики» в университете имени 
Гумбольдта в Берлине, знамени-
тые университетские клиники 
которого известны всему миру 
как головной центр немецкой 
медицинской практики и нау-
ки, начался в 2001 году. За все 
время существования проекта 
специализированные практики в 
Германии прошел не один деся-
ток студентов академии. Уже не 
вызывает сомнения, что проект 
стал элитной учебно-практиче-
ской программой медицинского 
профиля в российской образова-
тельной системе. По мнению са-
мих стажеров, во время практик 
к ним приходит понимание зна-
чимости творчества в профессии 
врача, взаимозависимости науки 
и практики. На втором этапе ста-
жировки после окончания 5-го 
курса перед стажерами ставится 
задача влиться в научную груп-
пу и выполнить самостоятельно 
исследовательскую работу, рас-
ценивая ее как будущую диплом-
ную или диссертационную.

Своим, не очень легким, пу-
тем пришел к защите диссерта-
ции Александр Владимирович 
Степаненко – один из первых 
участников вышеназванного 
проекта. В 1998-2004 гг. он был 
студентом лечебного факультета, 
затем 2003-2004 гг. прошел обу-
чение в интернатуре на кафедре 
госпитальной хирургии. Специ-

13 ноября в централь-
ной медицинской аудитории   
успешно прошла уже вторая 
студенческая научная конфе-
ренция «Лауреаты Нобелев-
ской премии в области физи-
ологии и медицины» из серии 
конференций, посвященных 
выдающимся отечественным 
и зарубежным ученым-физио-
логам и медикам. Организатор 
конференции – кафедра обще-
ственного здоровья и здравоох-
ранения.

Заведующая кафедрой 
общественного здоровья и 
здравоохранения профессор 
Л.И.Лавлинская приветствова-
ла присутствующих, пожелала 
им интересной работы во время 
конференции и предоставила 
слово докладчикам. В работе 
конференции приняли участие 
кафедры общественного здоро-
вья и здравоохранения,  инфек-
ционных болезней,  микробио-
логии.

 С докладами выступили  
студенты 1-го курса лечебного 
факультета Михаил  Баталин,  

В организации форума и 
конференции приняли уча-
стие Московская православная 
духовная академия, межре-
гиональные  общественные 
организации «Объединение 
православных ученых», «Совет 
ректоров медицинских и фар-
мацевтических вузов России»; 
Российский университет друж-
бы народов, Московский госу-
дарственный университет им. 
М.А. Шолохова.

Гостей форума приветство-
вал Архиепископ Верейский 
Евгений, председатель учебно-
го комитета Русской православ-
ной Церкви, ректор Москов-
ской Православной Духовной 
Академии и Семинарии, про-
фессор. Его доклад, открывший 
пленарное заседание, был по-
священ 700-летию преподобно-
го Сергия Радонежского.

В центре внимания сосредо-
точились вопросы духовно-нрав-
ственного воспитания в рамках 
медицинского образования. Этой 
проблеме были посвящены до-
клады  от совета ректоров ме-
дицинских и фармацевтических 

вузов России «Проект созда-
ния и развития системы духов-
но-нравственного воспитания в 
медицинских вузах» ректоров 
Первого Московского государ-
ственного медицинского уни-
верситета им. И.М. Сеченова, 
члена-корреспондента РАН, про-
фессора Глыбочко Петра Вита-
льевича и Воронежской государ-
ственной медицинской академии 
им. Н.Н. Бурденко Минздрава 
России, профессора Есауленко 
Игоря Эдуардовича. Выступаю-
щий профессор И.Э. Есауленко 
подчеркнул, что духовно-нрав-
ственное воспитание студентов 
медицинских вузов является 
важным фактором качественной 
подготовки специалистов с выс-
шим медицинским и фармацев-
тическим образованием. Он 
поделился опытом реализации 
проектов по духовно-нравствен-
ному воспитанию студентов на 
базе ВГМА им. Н. Н. Бурденко, 
что вызвало неподдельный инте-
рес участников пленарного засе-
дания.

Необходимо понимать, что 
задача современного медицин-

ализированные практики (два 
раза по три месяца) в Германии 
он прошел в 2002-2003 гг. на 
базе Шарите-Университетская 
медицина Берлина в Клинике 
общей, висцеральной и транс-
плантхирургии – отделении ин-
тенсивной терапии трансплан-
тированных пациентов, Клинике 
сердечно-сосудистой хирургии 
– отделении кардиохирургии и 
Немецком кардиоцентре Бер-
лина – кардиохирургическом 
отделении. В 2005-2008 гг. он 
прошел четырехгодичную ста-
жировку на базе Немецкого 
кардиоцентра Берлина. С 2008 
и по настоящее время работает 
врачом-ассистентом Немецкого 
кардиоцентра Берлина.

И вот 19 сентября 2014 г. в Не-
мецком кардиоцентре Берлина/
Клиника кардио-, торакальной 
и сосудистой хирургии состоя-
лась защита его диссертации на 
тему: «Периоперативная оцен-
ка функции правого желудочка 
у пациентов с искусственной 
поддержкой кровообращения 
левого желудочка». Научным ру-
ководителем диссертационной 
работы был профессор д-р Ро-
ланд Хетцер – директор НКЦБ. 
Оценка диссертационной рабо-
ты – magna cum laude!

Татьяна Ендовицкая, 
помощник проректора по 

ВРСРСО.
На снимке: Александр  

Степаненко.

ступления участников, активно 
задавали вопросы. А затем Л.И. 
Лавлинская вручила участникам 
конференции сертификаты и 
всем присутствующим пожелала  
успешной учебы, плодотворного 
сотрудничества в научной рабо-
те. 

После окончания конферен-
ции студенты делились своими 
впечатлениями и обсуждали 
представленные доклады. И 
студенты, и присутствующие на 
конференции преподаватели уз-
нали много нового об истории 
Нобелевской премии, научных 
открытиях выдающихся ученых.

Радует, что сразу после кон-
ференции несколько студентов 
выразили желание стать участ-
никами следующей  из цикла 
студенческих научных конфе-
ренций, посвященных лауреа-
там Нобелевской премии в об-
ласти физиологии и медицины. 

Третью  такую конференцию 
планируется провести в февра-
ле 2015 года. 

Л.Ситникова,  
ассистент

«Лауреаты Нобелевской премии»
Студенческая научная конференция 

Никита  Гализин  «Вильгельм Ко-
нрад Рентген – крупнейший не-
мецкий физик-экспериментатор»; 
Наталия  Панина, Никита  Махинов  
«Вклад исследователей радиации 
Антуана Анри Беккереля, Пьера 
Кюри и Марии Склодовской-Кю-
ри в развитие медицины» (кафедра 
общественного здоровья и здраво-
охранения). А также студентка 5-го 
курса лечебного факультета Ксения  
Чурсина  «Рональд Росс – лауреат 
Нобелевской премии за работы по 
исследованию малярии» (кафедра 
инфекционных болезней); студенты 
3-го курса педиатрического факуль-
тета Екатерина  Паршутина, Игорь  
Сертаков  «Вклад Эмиля Адольфа 
фон Беринга в изучение вопросов 
серотерапии» (кафедра микробио-
логии); студентка 1-го курса лечеб-
ного факультета Ксения Щеглова  
«Интересные факты из истории 
Нобелевской премии» (кафедра об-
щественного здоровья и здравоох-
ранения).

Все доклады были представлены 
яркими информативными презен-
тациями. Присутствующие с непод-
дельным интересом слушали вы-

Выступает заведующая кафедрой общественного 
здоровья и здравоохранения  Л.И. Лавлинская

Участники конференции

Духовно-нравственное воспитание

ского образова-
ния заключается 
в формировании 
у будущего вра-
ча осознанной 
потребности в 
нравственном 
совершенство-
вании, укре-
плении веры в возможность 
использования знаний во благо 
человека. Основным направ-
лением образовательного про-
цесса является формирование 
личностного самосознания, 
национальной идентичности, 
культуры и духовности моло-
дых людей. Студенты медицин-
ского вуза выделяются среди 
всей студенческой молодежи 
в силу специфики профессии. 
Воспитание молодых врачей 
представляет собой важную 
социальную задачу, ведь насто-
ящий специалист должен обла-
дать особыми качествами, осо-
бой духовностью и добротой, 
чтобы в полной мере помогать  
другим справляться с недугами, 
благоприятно влиять на процесс 
выздоровления и реабилитации, 

осуществлять профилактику за-
болеваний.

Важно отметить, что про-
блема духовно-нравственного 
воспитания студентов стала и 
одной из ключевых тем, затро-
нутых на общем собрании Ме-
жрегиональной общественной 
организации «Совет ректоров 
медицинских и фармацевтиче-
ских вузов России», состояв-
шемся 30 сентября 2014 г, где 
получило одобрение решения 
о проведении в конце марта 
2015 года на базе Воронежской 
государственной медицинской 
академии им. Н.Н. Бурденко 
III Всероссийской конферен-
ции «Опыт и стратегия разви-
тия волонтерских движений в 
медицинских и фармацевти-
ческих вузах Минздрава Рос-
сии».

Встреча с Отцом  
Алексием 

В октябре в ЦМА состоя-
лось открытие цикла встреч 
«Беседы о духовном». Прото-
иерей Отец Алексий (Алексий 
Лисняк), тепло приветствовал 
собравшуюся аудиторию из 
студентов 1-2 курсов  и  на-
чал свой рассказ о духовном 
с самых азов: он поделился 
своими воспоминаниями из 
советского детства о миро-
восприятии и мироустрой-
стве. Затем, продемонстриро-
вав студентам издание книги 
«Закон Божий», он, читая 1 
главу и поясняя озвученное, 
в очень простой и понятной 
форме рассказал об истоках 
христианства. Отец Алексий 
является настоятелем Богояв-
ленского храма села Орлово 
Новоусманского района Во-
ронежской области. Он про-
заик и печатался в журналах 
«Наш современник», «Фома», 
«Образ жизни», в церковной 
и светской периодике, так-
же он автор книг «Праздник 
жизни», «Зимнее тепло», «Ба-
наны на березе», член Союза 
писателей и Союза журнали-
стов России, член секции пи-
сателей «ПРОФИ» – профес-
сионалы против профанации. 

Подобные встречи стали 
традиционными для студен-
тов-медиков. 

В октябре в рамках форума «Духовное служение Отечеству» состоялась третья 
международная научно-практическая конференция «Православный ученый в совре-
менном мире. Духовно-нравственная культура и цели российского образования: нова-
ции, преемственность, мировоззренческие парадигмы» в Свято-Троицкой Сергиевой 
лавре. Конференция была приурочена к празднованию 700-летия со дня рождения пре-
подобного Сергия Радонежского и 200-летия пребывания Московской Духовной акаде-
мии в стенах Свято-Троицкой Сергиевой лавры.

В плане просвещения по противодействию коррупции проводится  совместная работа с пра-
воохранительными органами, направленная на профилактику данного вида правонарушений. 30 
октября  2014 года  на заседании ученого  совета  ВГМА  выступили начальник отдела по над-
зору за исполнением противодействия коррупции Воронежской областной прокуратуры, стар-
ший советник юстиции  А.В. Косицын  и заместитель прокурора Центрального района, советник 
юстиции  А.В. Терновых.  В  их сообщениях дана информация об основных положениях законо-
дательства РФ по противодействию коррупции. Работники прокуратуры ответили на вопросы  
присутствующих  и высказали пожелание продолжить  совместную  работу  в этом направлении.

* * *

С заседания ученого совета 

27 ноября состоялось оче-
редное заседание ученого сове-
та ВГМА.

Основным вопросом  было 
выступление доцента Дмитрия 
Андреевича Атякшина «Работа 
волонтерских объединений ака-
демии как важное составляю-
щее звено духовно-нравствен-
ного воспитания студенческой 
молодежи».

Выступающим было от-
мечено, что вопросы духов-
но-нравственного воспитания 
играют особо важное значение 
в подготовке высококвали-
фицированных медицинских 
кадров, привнося в сердца 
студенческой молодежи лучи 
общечеловеческих ценностей: 
милосердие, сострадание, не-
равнодушие и взаимопомощь. 
Добровольческая деятельность 
является неотъемлемой частью 
системы духовно-нравственно-
го воспитания вуза и позволяет 
воплощать в жизнь многие со-
циально-значимые проекты.

Участие студентов в во-
лонтерском движении создает 
благоприятные условия для 
духовно-нравственного роста. 
Важно, чтобы спектр веде-
ния волонтерской деятельно-
сти был достаточно широк, 
предоставляя студентам воз-
можность самореализации в 
различных сферах жизни об-
щества.

Для развития волонтерской 
деятельности в вузах необхо-

димо создавать добровольче-
ские центры или объединения  с 
различными сферами работы и 
создавать условия, при которых 
с инициативой ведения добро-
вольческой деятельности высту-
пили бы сами студенты, выпуск-
ники или преподаватели вуза.

В  нашей академии  функци-
онирует волонтерский центр, 
многие инициативы которого 
рождаются и претворяются в 
жизнь волонтерским студенче-
ским объединением «Млечный 
путь». В целом можно отме-
тить следующие направления 
добровольческой деятельности 
студенческой молодежи:  со-
циальное служение, благотво-
рительность, донорство крови,  
формирование здорового образа 
жизни, спортивное волонтер-

ство, космическое просвещение 
молодежи, защита окружающей 
среды, просветительская дея-
тельность.

Сегодня волонтеры ВГМА  
готовятся к проведению  III 
Всероссийской конференции 
«Опыт и стратегия развития 
волонтерских движений в 
медицинских и фармацевти-
ческих вузах Минздрава Рос-
сии», посвященной 70-летию 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг., которая состоит-
ся в марте 2015 года, а также 
дан старт первому Всероссий-
скому открытому студенческо-
му творческому конкурсу «В 
лучах милосердия» среди уча-
щихся медицинских и фарма-
цевтических вузов РФ. 

В  октябре в Воронеже на 
базе Областной клинической 
больницы №1 состоялась ме-
жрегиональная научно-прак-
тическая конференция «Стра-
тегия хирургического лечения 
различных форм синдрома диа-
бетической стопы». 

Организаторами конференции 
выступили Воронежская государ-
ственная медицинская академия 
имени Н.Н.Бурденко, Воронеж-
ское отделение Российского об-
щества хирургов, институт хи-
рургии имени А.В.Вишневского, 
департамент здравоохранения 
Воронежской области, Воро-
нежская областная клиническая 
больница № 1, региональная 
общественная организация «Хи-
рургическое общество – Раны и 
раневые инфекции» /г. Москва/. 

В работе конференции приня-
ли участие  генеральный секре-
тарь Российского общества хи-
рургов профессор А.В.Федоров, 
специалисты нашей  академии, 
департамента здравоохранения, 
Воронежской областной клини-
ческой больницы №1, дорожной 
клинической больницы, город-
ской клинической больницы ско-
рой медицинской помощи №10 
(«Электроника»), городской кли-
нической больницы №2 имени 
К.В.Федяевского, городской кли-
нической больницы скорой меди-
цинской помощи № 1, ряда дру-
гих стационаров и поликлиник 
города, центральных районных 
больниц, а также представители 

из Курской, Белгородской, Ли-
пецкой и Тамбовской областей.

На конференции  заслушан 
ряд интересных сообщений, 
отражающих новейшие дости-
жения хирургии по данному 
направлению, а также опыт ве-
дущих лечебных учреждений 
страны. С программными докла-
дами выступили руководитель 
отдела ран и раневых инфек-
ций института хирургии имени 
А.В.Вишневского, руководитель 
отделения гнойной хирургии 
НИИ неотложной детской хирур-
гии и травматологии, старший 
научный сотрудник эндокрино-
логического научного центра 
В.А.Митиш; старший научный 
сотрудник лаборатории профи-
лактики и лечения бактериаль-
ных инфекций института хи-
рургии имени А.В.Вишневского 
Л.А.Блатун; заведующий 1-м 
хирургическим отделением Цен-
трального военного клиническо-
го госпиталя имени А.В.Виш-
невского Министерства обороны 
РФ А.В.Ерошенко; научный со-
трудник института стволовых 
клеток человека И.Л.Плакса; 
доцент кафедры медицины ката-
строф Российского университета 
дружбы народов. Кроме того, на 
конференции был представлен 
интересный опыт НИИ хирурги-
ческой инфекции ВГМА имени 
Н.Н.Бурденко и Воронежской 
областной клинической больни-
цы №1 в диагностике и лечении 
данного контингента больных.

НОВЕЙШИЕ  ДОСТИЖЕНИЯ ХИРУРГИИ 

К 70-ЛЕТИю  ВЕЛИКОй ПОбЕДЫ

Память… Память о событи-
ях, которые произошли давно 
или совсем недавно. Память о 
людях, которая бывает доброй 
и недоброй. А ещё есть память 
о том, чего не было в моей жиз-
ни, но я чувствую, что помню 
это, хочу помнить. Это память 
о Великой Отечественной войне 
1941-1945 годов, когда русская 
земля подверглась нападению 
фашистской Германии. Учась в 
школе, я много читала о войне, 
смотрела кинофильмы. Помню, 
что много было пролито крови, 
много полегло наших воинов, 
много разрушенных городов и 
населённых пунктов. Но осо-
бенно остро я почувствовала то 
время, когда увлеклась рисова-
нием.

Мне захотелось нарисовать 
картину о войне, вернее о лю-
дях, молодость которых попала 
именно на военное лихолетье.  
И картина появилась. Я нарисо-
вала молодого раненого солдата, 
потерявшего зрение. Он в госпи-
тале, в палате, а у его постели 
сидит молоденькая медсестра. 
Ей очень хочется поддержать 
его, утешить, подарить надежду.

Как это можно сделать? Да 

нужно помочь ему обрести веру. 
Веру в себя, в свои силы, веру в 
то высокое и светлое, что делает 
человека более сильным, более 
стойким. Медсестра держит на 
коленях Евангелие. Мне очень 
хотелось, создавая эту картину, 
дать понять людям, что даже в 
самые трудные минуты жизни 
человек не должен терять наде-
жду. Православная вера помога-
ет мне почувствовать сострада-
ние к погибшим в годы войны, 
погибшим от террактов. Я как 
будто вижу их глаза, слышу бие-
ние их сердца. А как прекрасны 
подвиги этих людей, хотя они 
считали, что просто защища-
ют свою родную землю. Фильм 
«А зори здесь тихие», книги о 
войне Ю.Бондарева, В.Аста-
фьева очень дороги мне. Имен-
но эти произведения помогли 
мне по-настоящему понять и 
почувствовать Великую Отече-
ственную войну и понять их, тех 
молодых солдат, кто ушёл защи-
щать свою землю.

Я живу в мирное, но очень 
тревожное время. Война на 
Украине, взрывы в Ираке, да 
многое, что заставляет тревожно 
биться сердце. И православная 

вера,  моя картина пусть будут 
теми лучиками света, которые 
помогут разогнать мрак.

Елена Громова,
студентка 1-го курса  педиа-

трического факультета.

ПОМНИТЬ!
Мы живем в 21 веке! Наша 

жизнь расписана поминутно: 
учёба, работа, дела, отдых… Ци-
вилизация, казалось бы, решила 
большинство проблем прошло-
го, сократила расстояние и вре-
мя. Электронный век сблизил 
людей, объединил в новое обще-
ство, когда не существует границ 
и препятствий для тех, кто хочет 
общаться, обсуждать различные 
проблемы. 

Умная техника позволяет нам 
связываться на разных языках: 
множество программ-перевод-
чиков созданы для того, чтобы 
мы решили, казалось бы, самую 
главную проблему – непонима-
ние. Всё, теперь все проблемы 
разногласия наконец-то можно 
решать без конфликтов и войн, 
но… что мы видим вокруг? Пла-
нета, кажется, сошла с ума! Пока 
где-то идет праздничная распро-
дажа и люди толпятся в очередях 
за обещанными скидками, со-

всем рядом такие же люди сто-
ят в очереди за хлебом и водой 
или бегут в бомбоубежища. Что 
это?! Один и тот же язык, один 
и тот же цвет, разрез глаз, такие 
же имена, одна кровь и вера. Но 
в круговерти каждодневной су-
еты мы вдруг позабыли, кто мы 
и откуда пришли. Нас теперь так 
легко  сбить с толку, навязать 
ложные идеалы и цели. 

Мы сами как-то незаметно 
превратились в шестеренки и 
винтики сумасшедшей цивили-
зованной “скачки”. Целью на-
шей жизни стало заработать как 
можно больше, чтобы потратить 
как можно слаще. Западный мир 
грозит нашей стране чуть ли не 
блокадой: санкции, санкции... И 
тут вспоминаешь слово “блока-
да”. А что знает современный 
человек о прошедшей войне 
и почему, собственно говоря, 
мы должны о ней знать? Вой-
на – это следствие нерешенных 
проблем, это звериный способ 
разрешить спор или конфликт. 
Говорят, что кто вспомнит ста-
рое – тому глаз вон. Но часто не 
думают о том, что кто забывает 
старое – теряет оба глаза вместе 
с головой!

 Для всего мира была  Вторая 
Мировая война, а для нас – Вели-
кая Отечественная. Это наш на-

род потерял большую часть тру-
доспособных молодых мужчин, 
которые не смогли стать отцами, 
может, поэтому её и назвали Ве-
ликой Отечественной, потому что 
не было в России ни одной семьи, 
которую бы обошла эта война! 
И, когда я вспоминаю блокаду, я 
вижу перед собой, с одной сторо-
ны, хорошо одетых и цивилизо-
ванных военных, которые умело 
и прагматично убивают мирных 
людей: детей, женщин, стариков, 
а с другой,  – оборванных и голод-
ных, которые под музыку Велико-
го Шостаковича стоят насмерть, 
но не сдаются! 

Мне становится страшно, ког-
да я смотрю новости об Украине. 
Мне кажется, что там я узнаю 
этих цивилизованных, несущих 
“мир и демократию” с одной сто-
роны,  и беззащитных мирных 
жителей - с другой. Нам никак 
нельзя забывать великих и траги-
ческих страниц нашей истории, 
а именно Великой Отечествен-
ной войны, чтобы вновь не ока-
заться в блокадном Ленинграде 
или в окопах Сталинграда. Опыт 
наших предков, которые в тяже-
лейших условиях военной поры 
смогли не только выстоять, но и 
победить - необходимо помнить!

Татьяна Гордиенко.

Картина о войне
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В день 96-летия ВГМА им. 
Н.Н.Бурденко, 12 ноября 2014 
года, кафедра пропедевтиче-
ской стоматологии совмест-
но с компанией «Sirona» (Гер-
мания), мировым лидером в 
сфере производства высоко-
технологичного стомато-
логического оборудования и 
разработки инновационных 
решений в области сто-
матологии, провела меж-
дународную конференцию 
«Стоматология: цифровые 
системы».

Основными темами кон-
ференции стали инновации и 
современные концепции диа-
гностики и лечения стоматоло-
гических заболеваний с приме-

В рамках догово-
ра о международном 
сотрудничестве меж-
ду ВГМА   и Уни-
верситетом Чукурова 
(Турция) состоялся 
приезд двух турецких 
профессоров - про-
фессора ЧенкаХайта-
ка и доцента Фариза 
Салимова  для чтения 
лекций и ведения за-
нятий у студентов 3, 
4-го курсов, а также 
интернов, ординато-
ров и аспирантов сто-
матологического факультета. 

Организаторами приема зару-
бежных профессоров выступила 
наша академия  в лице ректора 
И.Э. Есауленко, директора МИ-
МОС А.Н. Морозова и руководи-
теля сектора международного со-
трудничества ВГМА  профессора 
А.А. Кунина.

24 ноября на базе стоматоло-
гической поликлиники ВГМА 
состоялись лекции на английском 
языке профессора Ченка Хайта-
ка на тему: “Estheticsofgingival 
- pinkesthetics” для врачей интер-
нов, ординаторов и аспирантов и 
“LasersinDentistry” для студентов 
4-го курса. 25 ноября доктор ме-
дицины Фариз Салимов читал 
лекцию на русском языке  “Об-
щая пародонтология”  студентам 
3-го курса. В рамках дискуссии  
студентами было задано мно-
го  вопросов по общим разделам 

пародонтологии, ис-
пользования лазеров в 
медицине и нюансам 
сложного удаления зу-
бов и имплантации.

С 26 по 28 ноября 
профессор Ченк Хай-
так и доцент Фариз Са-
лимов проводили прак-
тические занятия со 
студентами 3-го курса 
кафедры факультетской 
стоматологии в рам-
ках цикла “Хирургия 
полости рта”. Профес-
сорами было показано 

студентам множество клинических 
случаев из их практики.

На последнем практическом за-
нятии со студентами  профессора 
из Турции провели тестирование 
по пародонтологии и хирургии 
с целью выявления наиболее та-
лантливой молодежи и отбора их 
в группу для краткосрочной ста-
жировки в Университет Чукурова 
(Турция). 

В один из 
дней профес-
сором А.А. 
Куниным - ру-
ководителем 
сектора меж-
дународного 
сотрудниче -
ства ВГМА, 
руководителем 
Европейского 
стоматологи-
ческого отдела 

3 декабря в г. Липецке со-
стоялась II межрегиональ-
ная научно-практическая 
конференция по стомато-
логии «Реконструктивные 
технологии в стоматоло-
гии и челюстно-лицевой хи-
рургии», организованная по 
инициативе нашей акаде-
мии. Активное содействие 
в организации и проведе-
нии мероприятия оказали 
региональное управление 
здравоохранения Липец-
кой области и Липецкий 
областной стоматологиче-
ский центр. Форум собрал 
более 200 врачей-стомато-
логов из Москвы, Липецка и 
Воронежа.

Участники форума ознако-
мились с достижениями сто-
матологии и новыми методами 
диагностики и лечения, обме-
нялись опытом эффективного 
лечения стоматологических 
заболеваний в ведущих меди-
цинских учреждениях г. Мо-
сквы, г. Воронежа, Липецкой 
области, обсудили актуальные 
проблемы и наметили пути их 
решения.

Эти темы на пленарном 
заседании поднимали прези-
дент Стоматологической ас-
социации России Владимир 
Садовский; декан стомато-
логического факультета  Мо-
сковского государственного 
медико-стоматологического 
университета им. А.И. Евдо-
кимова, профессор Александр 
Митронин; профессора ВГМА 
им.Н.Н. Бурденко М.А.Губин 
, Б.Р. Шумилович и другие ве-
дущие профессора и доценты 
стоматологического факульте-
та ВГМА, а также специалисты 
по терапевтической, хирурги-
ческой, детской и ортопедиче-
ской  стоматологии  Москвы и 
Воронежа.

Особое внимание было уде-
лено проблеме раннего выяв-
ления онкологических заболе-
ваний. По словам президента 
Стоматологической ассоциа-
ции России Владимира Садов-
ского, до последнего времени 
в стоматологии этому вопросу 
не уделялось должного внима-
ния. Между тем, ежегодно в 
России от онкологических за-

болеваний полости рта умирает 
до 15 тысяч человек. С целью 
раннего выявления рака поло-
сти в стоматологических поли-
клиниках вводится новый вид 
обследования – онкоскрининг 
полости рта.

Еще одна из актуальных 
проблем российской стомато-
логии – подготовка высокопро-
фессиональных врачей-стома-
тологов.

- Работа в тандеме с меди-
цинскими вузами и стомато-
логическими центрами по-
могает лучше понять, каких 
специалистов сегодня надо го-
товить, - рассказал профессор 
Московского государственно-
го медико-стоматологическо-
го университета Александр 
Митронин. – Появился но-
вый учебный стандарт «3+», 
который требует серьезной 
перестройки образователь-
ных программ. Он включает 
больший объем практиче-
ской подготовки, при этом 
каждое учебное заведение 
будет иметь право вводить 
свои дополнительные эле-
менты обучения в стандарт, 
ориентируясь на потребности 
региона в стоматологических 
кадрах. Цель этих нововведе-
ний – выпускать всесторонне 
подготовленного врача-стома-
толога.

О возможностях координа-
ции преподавания специаль-
ных дисциплин, «плюсах» и 
«минусах» модульного обуче-
ния  в рамках нового стандарта 
по специальности «Стоматоло-
гия»  поделился опытом декан 
стоматологического факультета 
ВГМА  профессор Д.Ю. Хари-
тонов (на снимке.)

менты развития и становления 
3D и CAD/CAM технологий, по-
знакомил присутствующих с со-
временной продукцией и разра-
ботками фирмы Сирона Денталь 
Системс, что вызвало живой ин-
терес слушателей. 

После перерыва всем при-
сутствующим были продемон-
стрированы возможности со-
временной CAD/CAM системы 
CEREC версии 4.0. При помощи 
компьютерного врачебного бло-
ка и интраоральной камеры В.И. 
Мелентьев получил оптический 
оттиск с гипсовой модели, смо-
делировал готовую реставрацию 
и дал команду шлифовальному 
блоку на выпиливание. Изготов-
ление коронки происходило на 

фрезеровальном блоке системы 
CEREC, находящемся в лекци-
онном зале, за процессом ко-
торого и наблюдали участники 
конференции. За время изготов-
ления реставрации В.И. Мелен-
тьев ответил на вопросы, после 
чего продемонстрировал гото-
вую коронку. 

По итогам конференции все 
участники получили именные 
сертификаты. Также следует 
отметить, что в компании Си-
рона Денталь Системс принято 
решение безвозмездно передать 
кафедре пропедевтической сто-
матологии CAD/CAM систему 
CEREC для использования в 
учебном процессе и на клиниче-
ском приеме. 

«Стоматология: цифровые системы»
нением современных 3D и CAD/
CAM технологий. 

Программа мероприятия вклю-
чала в себя лекционный курс и 
практическую часть. В конферен-
ции приняли участие преподава-
тели стоматологических кафедр, 
интерны, ординаторы и студенты. 

Открыл конференцию заведую-
щий кафедрой пропедевтической 
стоматологии А.Н. Морозов, ко-
торый поздравил всех с Днем ака-
демии и рассказал о реализуемой 
на кафедре концепции внедрения 
передовых стоматологических 
технологий в учебный процесс.

Далее представитель компании 
Сирона Денталь Системс В.И. 
Мелентьев прочитал лекцию,  в 
которой осветил основные мо-

Международное сотрудничество мЕжрЕГИОНАЛЬНАя КОНфЕрЕНцИя

ТУрЕцКИй  ТУр  В ТУрОВО 

DPPPD при ЕРМА и секретарем 
DPPPD при ЕРМА Н.С. Моисее-
вой были проведены переговоры 
с турецкими профессорами по 
вопросам перспектив развития 
совместной международной дея-
тельности. Основными этапами 
данной работы будут являться 
формирование совместных науч-
ных проектов, написание совмест-
ных научных статей, создание ра-
бочих групп по обмену опытом, 
возглавляемых профессором А.А. 
Куниным с нашей стороны и про-
фессором Ченком Хайтаком со 
стороны Турецкой Республики. 

Ответный визит по предложе-
нию турецкой стороны был пред-
ложен на начало мая 2015 года 
для проведения мастер-класса и 
чтения лекций профессором А.А. 
Куниным, чтения лекций доцен-
том Э.Г. Борисовой и ведения 
практических занятий со студен-
тами к.м.н. Н.С. Моисеевой. 

Гости из Турции побывали на 
экскурсии в Нижнетуровском по-
селении.

Наталья Моисеева

Привезла гостей на экскурсию 
в глубинку по их личной просьбе 
доцент факультета стомато-
логии Воронежской медакаде-
мии Элеонора Борисова.

-  Мы уже давно работаем по 
программе научного обмена с 
турецким университетом Чуку-
рова, ездим друг к другу, читаем 
лекции, проводим семинары. Вот 
коллеги и попросили меня пока-
зать им российскую глубинку. Я 
и привезла их сюда к двоюродно-
му брату, - рассказала Элеонора.

Глава Нижнетуровского сель-
ского поселения Владимир Бори-
сов провел для гостей небольшую 
экскурсию по здешним местам.

Самым известным человеком 
в Нижнем Турово оказался быв-
ший школьный учитель Иван 
Митрофанович Занин – худож-
ник, написавший за свою жизнь 
сотни картин, искусно украсив-
ший забор и двор своего дома 
всякими разными чудесами.

- Митрофаныч, ты дома? Я к 
тебе гостей привел! – зычно про-

кричал в темноту крыльца Вла-
димир Борисов.

Когда на веранде включился  
свет и гости прошли в горницу, 
они ахнули по-турецки. Все сте-
ны комнаток небольшого домика 
были увешаны картинами – пей-
зажи, портреты, миниатюры…

Хозяин провел небольшую 
экскурсию по залам своего до-
ма-музея, гости цокали языками. 
А потом неожиданно потрогали 
горячую трубу отопления.

- Газ? – спросили они.
- Да, мы с газом, - ответил хо-

зяин. – Зимы у нас морозные, но 
дома не мерзнем.

- У нас в Турции в сельских 
домах газа нет, потому что там, 
где мы живем, сильным морозом 
считается, если на термометре 
плюс 8-10 градусов, - сообщил 
Фариз. – В центре зала стоит печ-
ка, которую топят либо мазутом, 
либо дровами, и от нее такие же 
трубы расходятся по всему дому.

- А вот мои дипломные ра-

боты, - показал на стену Иван 
Митрофанович. Там висели пор-
треты Ленина, Крупской и совет-
ского педагога Макаренко.

Гости закивали головами. «От-
лично, мастер», - перевел слова про-
фессора Дженка доцент Фариз…

Гости подошли к забору во-
круг дома Занина, украшенному 
орнаментом на мотив русских  
народных сказок, и долго рассма-
тривали трех богатырей.

- Мы очень хотим, чтобы и рос-
сияне приезжали к нам в Турцию, 
и сами хотим бывать у вас. Кстати, 
уровень стоматологии в России 
ничуть не ниже, чем во многих ев-
ропейских странах. И мы многому 
учимся в Воронеже у коллег, - пе-
ревела с английского прощальное 
«ариведерчи» профессора Дженка 
Элеонора Борисова.

Леонид Шифрин.
(«Молодой коммунар». 

5 декабря 2014 года.).
(печатается в сокращении)

- Научно-практические конференции, касающиеся различных 
аспектов здравоохранения, проводятся в Липецкой области регу-
лярно. Их главная цель – обмен опытом в лечении тех или иных 
заболеваний, что в конечном итоге влияет на качество оказания ме-
дицинской помощи населению, - отметили начальник управления 
здравоохранения Липецкой области Людмила Летникова и глава 
администрации Липецкой области Олег Королев.

                                                                                      Ирина Беленова

С в о й 
з а м е ч а -
т е л ь н ы й 
ю б и л е й 
от м еч а е т  
в декабре 
Людмила 
Ивановна 
И п п о л и -
това, за-
ведующая 
педиатри-
ческим стационаром БУЗ 
ВО «Воронежская област-
ная клиническая больница 
№1»(перинатальный центр), 
доктор медицинских наук, 
доцент кафедры госпиталь-
ной и поликлинической пе-
диатрии ВГМА.

Людмила Ипполитова 
в 1989 году окончила пе-
диатрический факультет 
ВГМИ. Затем были ордина-
тура, заочная аспирантура 
на кафедре неонатологии, 
а с 1990 года она ассистент 
этой же кафедры. В 1996 
году защитила кандидат-
скую, в 2010 году  -  доктор-
скую диссертации.

С декабря 2003 года  Л.И. 
Ипполитова - доцент кафе-
дры неонатологии, а с 2011 
года – госпитальной и по-
ликлинической педиатрии. 
Сегодня ее основное место 
работы – заведующая пе-
диатрическим стационаром 
БУЗ ВО «Воронежская об-
ластная клиническая боль-
ница №1». Надо ли  расска-
зывать, каким насыщенным, 
напряженным, ответствен-
ным бывает каждый рабо-
чий день врача-педиатра, 
руководителя,  педагога!  
Людмила Ивановна уделяет 
много внимания  интернам, 
обучая  их профессии, уме-
нию не растеряться и умело 
применить полученные зна-
ния на практике. Она отлич-
ный организатор, классный 
специалист, имеющий выс-
шую квалификационную 
категорию по неонатологии,  
собрала в свою команду та-
ких же самоотверженных и 
преданных врачей-неонато-
логов, также беззаветно лю-
бящих детей, как и она сама.

Л.И. Ипполитова на-
граждена грамотами Депар-
тамента здравоохранения 
Воронежской области, Ми-
нистерства здравоохранения 
Российской Федерации. На 
конкурсе «Первые лица Рос-
сии» в текущем году полу-
чила диплом лауреата в но-
минации «Открытие года» в 
подноминации «Специалист 
года», лауреат премии пра-
вительства Воронежской 
области «Лидер года 2014» 
в номинации «Доверие».

По инициативе врачей 
перинатального центра под 
руководством Л.И.Ипполи-
товой впервые в России 17 
ноября 2012 года отмечен 
праздник «Белых лепест-
ков» - Международный 
день недоношенных детей. 
Коллектив центра услышал 
в свой адрес много слов 
благодарности со стороны 
счастливых мам.

Деканат педиатриче-
ского факультета, кафедра 
госпитальной и поликлини-
ческой педиатрии сердечно 
поздравляют Людмилу Ива-
новну с юбилеем и желают 
ей новых побед, радостных 
детских улыбок, счастья!

С юБилееМ!

14 ноября, пятница, 17.30, 
ВГМА им. Н.Н. Бурденко, Во-
ронеж.  Уже стемнело, каза-
лось, что наступил поздний 
вечер. На улицах города моросил 
дождь, было слякотно и сыро, 
промозгло. Настоящая глубокая 
осень … 

Но в конференц-зале УЛК ца-
рило совсем другое настроение. В 
этот день, и в этот час там должна 
была начаться видеоконференция 
с американскими студентами, 
участниками проекта «Молодежь 
за здоровье». С российской сторо-
ны присутствовали программный 
директор проекта, заведующая 
кафедрой иностранных языков 
А.О. Стеблецова, менеджеры 
проекта - доцент А.В. Медведева 
и преподаватель  И.И. Торубаро-
ва, -   координаторы мероприятий 
проекта –  студенты  5-2 курсов 
лечебного и фармацевтическо-
го  факультетов Дина Рогожина, 
Люся Долматова, Тихонов Ро-
дион, Борисов Андрей, Матвеев 
Никита, Кумаритов Вадим, Даша 
Галата и Даша Шлык, Таня Чер-
ник, а также активные  участни-
ки проекта,  студенты первого и 
второго курсов ВГМА.  С амери-
канской стороны в конференции 
приняли участие программый 
директор проекта, профессор ка-
федры языка и культуры универ-
ситета Северной  Каролины, г. 
Шарлотте Джулия Болдвин,  кре-
ативный менеджер проекта Ольга 
Житомирская-Маллер , студенты 
университета Северной Кароли-
ны, изучающие русский язык и 
культуру , Мисти Отон, Верони-
ка Гилен, Адам Кассем, Джастин  
Гливз  и другие. В воздухе витало 

волнение. Но как только начался 
диалог, волнение сменилось  ис-
кренним интересом, радостью, 
доброжелательностью. 

Вначале американские и рос-
сийские студенты представи-
лись друг другу. Для некоторых 
это стало настоящим  языковым 
испытанием: рабочим языком 
конференции был английский.  
Но все успешно справились.  За-
тем началась «серьезная» часть. 
« Серьезная» -  потому, что 
проблемы, которые обсуждали 
студенты, действительно очень 
важны: «Что значит здоровый 
образ жизни для студентов?», 
«Рациональное планирование 
времени – ключ к здоровью и 
успеху», «Сидячий образ жиз-
ни – общая проблема для всех 
студентов». Российские и  аме-
риканские докладчики не толь-
ко заявили о проблемах, но и 
предложили конкретные пути 
их решения:  хочешь быть здо-
ров и успешен – двигайся не ме-
нее часа в день, бегай, прыгай, 
плавай; не знаешь, откуда взять 
«еще немного времени» - умей 
планировать дела, отложи «на 
потом» все ненужное и лиш-
нее, перестань просиживать в 
интернете, вместо энергетиче-
ских напитков – режим дня, до-
статочное количество сна, и ты 
будешь здоров и весел! 

Всех очень поразил своими 
знаниями русского языка аме-
риканский докладчик Кабул 
Аллахунов. Да и остальные до-
кладчики продемонстрировали 
отличные знания русского язы-
ка. Американцы же были прият-
но удивлены,  насколько хорошо 

российские студенты знают ан-
глийский язык, о чем они заявили 
дружным хором. 

В ходе дискуссии, которая состо-
ялась после докладов, мы узнали, 
что в студенческих общежитиях 
американцев нет кухонь, и они не 
имеют возможности готовить себе 
еду. Даша Галата сразу захотела 
пригласить их к себе в гости и, ко-
нечно, накормить вкусными блю-
дами. Много нового узнали ребята 
и о спортивной стороне жизни аме-
риканских студентов, о  распорядке 
их дня.  К сожалению, время кон-
ференции  было строго ограниче-
но из-за восьмичасовой  разницы 
во времени. Американцы должны 
были отправляться на занятия, да и 
наших студентов ждала домашняя 
работа по анатомии, биологии, фи-
зике, химии.  В завершении  встре-
чи  родилась идея организовать еще 
одну такую конференцию «обще-
ния», и все с воодушевлением под-
хватили её. Ведущие конференции 
Джулия Болдвин и Анна Стеблецо-
ва зафиксировали это предложение 
в резолюции конференции.

Расходились ребята с уже  со-
всем другим настроением, в ожи-
дании новой встречи, новых исто-
рий из студенческой жизни, новых 
шуток, новых песен.

PS. Впечатления студентов  
американской и российской сто-
роны очень точно выразили Ве-
роника UNC Charlotte и Мария, 
ВГМА, Воронеж:

ВЕРОНИКА
“I  just wanted to say that I really 

enjoyed the health presentation 
with the students from Voronezh 
State Medical Academy and I’m 
grateful for the experience that the 
Peer-to-Peer program has offered 
to us all” - «Я хотела бы сказать, 
что мне действительно понра-
вились презентации студентов 
ВГМА о здоровье, и я благодар-
на за тот опыт, который получи-
ла, участвуя в этой программе, 
и который будет полезен всем 
нам» ( перевод наш)

МАРИя
“… and one more «thanks» 

to speakers from Russia and 
America for their amazing 
presentations and useful advises 
about how to lead healthy life. I 
loved it all very much and I was 
really happy to be the part of 
this conference, hope it wasn’t 
the last one)– «… и отдель-
ное «спасибо» выступавшим 
с российской и американской 
стороны за их удивительные 
презентации и полезные сове-
ты о здоровом образе жизни. 
Мне очень понравилось, и я 
была действительно счастли-
ва, что приняла участие в этой 
конференции, надеюсь НЕ ПО-
СЛЕДНЕЙ»

А. Стеблецова,  
И. Торубарова

ДИАЛОГ  
ДВУХ КОНТИНЕНТОВ

мУзЕй  рЕДКОй  КНИГИ 
встречает  студентов

Стало уже хорошей тради-
цией знакомить студентов-пер-
вокурсников ВГМА им. Н.Н. 
Бурденко с богатыми фондами 
академической библиотеки. 

Сотрудники кафедры филосо-
фии и гуманитарной подготовки 
в начале каждого семестра ор-
ганизовывают в рамках воспи-
тательной работы обязательное 
посещение музея редкой книги 
практически всеми группами 
первого курса всех факультетов. 

Существующий на базе би-
блиотеки музей никогда никого 
не оставляет равнодушным. Вот 
несколько студенческих отзы-
вов:

«Еще заблаговременно до 
посещения музея редкой книги 
мы узнали, что его общий фонд 
составляет  1890 экземпляров, 
среди них – полно представ-
ленная медицинская литература 
(например, редкие учебники по 
гинекологии, акушерству, хирур-

гии, оставшиеся в вузе со времен 
его основания), важные доку-
менты прошлого, фотографии, 
книги об искусстве и культуре, 
выдающихся художниках, ком-
позиторах. Безусловно, медицин-
ская литература представляет для 
всех студентов академии интерес 
– в этих книгах можно найти ин-
формацию о знаменитых врачах, 
можно просмотреть старые ана-
томические чертежи и просто 
развить свой кругозор, не оста-
навливаясь на области своих на-
учных интересов. Но конкретно 
для меня особо интересна секция 
искусства и культуры. Я думаю, 
что без этого невозможно пред-
ставить нашу жизнь. Быть твор-
ческим человеком, мыслить твор-
чески – значит, проявлять особую, 
специфическую точку зрения, 
отличаться полными и яркими 
суждениями, обладать особыми 
талантами, отличающими чело-
века от серой массы. Атмосфера 
в этом маленьком, но безумно ин-
тересном музее невероятная. Это 
тихое место, несущее в себе нере-
альную историческую ценность. 
Заведующая сектором Нестерова 
Наталья Иосафовна рассказывала 
о каждой книге и документе, как о 
живом существе – эмоционально 
и красочно». 

Юлия Дмитриева

 «9 октября наша группа 
посетила музей редкой кни-
ги. Там представлены редкие 
экземпляры книг, содержа-
щие исследования, наблю-
дения и выводы врачей про-
шлых веков. Информация, 
хранящаяся в этих книгах, 
бывает полезной и в наше 
время. Бесценная память 
прошлых веков является пре-
красным наследием музея и 
нашей академии. Хотим от 
имени группы ССО-101 по-
благодарить экскурсовода 
за уделенное время и пре-
доставленную информацию. 
Желаем вам побольше инте-
ресующихся и благодарных 
слушателей!»

Ольга Манолова 

Музей редкой книги ждет 
своих посетителей каждый 
день, сюда можно вернуться 
в любое время, найти помощь 
в подготовке реферата, позна-
комиться с богатыми фондами 
музеев мира, повысить свой 
общекультурный уровень. Как 
известно, книга – верный това-
рищ во все времена, на которо-
го всегда можно положиться, а 
встреча с редкой книгой – это 
еще одна редкая возможность 
найти хороших друзей.

На снимке – студенты МИМОС 101-2 си фото: Равшан Рахмонов
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ВСТрЕЧА С ДОКТОрОм

В  общежитии №5 состоялась 
встреча студентов с доцентом 
кафедры  госпитальной хирур-
гии, кандидатом медицинских 
наук, внештатным сотрудником  
по эндокринной хирургии де-
партамента здравоохранения 
Воронежской области Цуркан 
Анжеликой Юрьевной. 

Анжелика Юрьевна подроб-
но рассказала о работе отделе-
ния эндокринной хирургии  в 
ОКБ № 1.

Основной частью работы, 
которой занимается хирург-эн-
докринолог, является выполне-
ние операций на щитовидной 
железе, операций на паращи-
товидных железах. Операция 
на щитовидной железе должна 
выполняться в специализиро-
ванном центре эндокринной 
хирургии. 

Важно отметить, что в 
специализированных клини-
ках эндокринной хирургии хи-
рург-эндокринолог принимает 
деятельное участие в ведении 
пациента уже на этапе обследо-
вания. Самостоятельное прове-
дение предоперационного УЗИ 
щитовидной железы является 
обязательным для каждого хи-
рурга-эндокринолога. 

Обычной тактикой является 
полная подготовка пациента к 
операции, затем проведение са-
мой операции и, наконец, веде-
ние пациента после операции 
на щитовидной железе.

Анжелика  Юрьевна явля-
ется руководителем проекта “ 
Живи долго”, который реали-
зуется на территории Воронеж-
ской области. Студенты задали 
много вопросов хирургу, а это 

значит , что интерес к эндо-
кринной хирургии возрастает.

Областной межведомствен-
ный проект  «Живи долго!» 
призван содействовать повы-
шению продолжительности 
жизни жителей Воронежской 
области. Масштабный проект 
посвящен вопросам пропаган-
ды здорового образа жизни, 
необходимости проведения 
профилактических мероприя-
тий для предупреждения забо-
леваний и ориентирован на все 
слои населения.

В течение всего 2014 года 
департаментом здравоохра-
нения Воронежской области 
запланирован  и успешно вы-
полняется ряд комплексных 
программ, направленных на 
активное побуждение населе-
ния к управлению своим здо-
ровьем.

Основные направления Про-
екта:

«Обратись вовремя!» - разъ-
яснительные мероприятия с 
населением о необходимости 
своевременного обращения за 
медицинской помощью.

«Здоровое поколение» - об-
разовательные программы для 
детей, родителей, педагогов по 
теме активного долголетия и 
формированию ЗОЖ.

Жизнь оправдывает встре-
чи с теми, кто воздухом одним 
с тобою дышит, чьи мысли и 
душа - чисты, как время. Кто 
видит, слушает тебя, и даже 
слышит!

«Двигаться – значит жить!» 
- мероприятия по вовлечению 
граждан в занятия физической 
культурой и спортом.

«Питайся на здоровье!» - 
информирование населения о 
принципах правильного пита-
ния.

«Инфаркту и инсульту – 
нет!» - проведение просве-
тительских мероприятий по 
раннему выявлению сердеч-
но-сосудистых заболеваний.

 «У природы нет плохой по-
годы» - проведение просвети-
тельских мероприятий и акций 
по профилактике стрессов и 
др.

 Эндокринная хирургия – 
сравнительно новое направ-
ление в общей хирургии, из-
учающая консервативные и 
хирургические аспекты лече-
ния заболеваний желез вну-
тренней секреции организма 
человека. 

“ Хирург – это огромный, 
повседневный труд. Пол-
ная отдача самого себя своей 
специальности, умение ценить 
каждую минуту времени, хи-
рург –это своего рода одержи-
мый, упорно и отважно иду-
щий к высотам своей великой 
профессии.”  Ф.Углов.

Т. БЕРЕзИНА 

            Нам  пишут
Мы, больные палаты №10 
терапевтического отде-
ления БСМП, благодарим 
клинического ординатора  
кафедры факультетской 
терапии Ирину Игорев-
ну Малышеву за чуткое 

отношение к нам, беспомощ-
ным больным. Она  очень 

внимательна к каждому из 
нас,  всегда выслушает наши 
просьбы,  окажет помощь,  
даст нужную консульта-

цию, поговорит и ободрит. 
Мы уверены, что Ирина 
Игоревна – настоящий 

доктор, и от всего сердца 
желаем  ей успехов!

Т. Гуляева, Р. Кучеренко,  
З. Плетнева, М. Малахова

            Нам  пишут
Уважаемый  

Игорь Эдуардович!
Примите искреннюю призна-
тельность за организацию 
заседания совета ректоров 

вузов Воронежской области 14 
октября 2014 г.

Члены совета и приглашенные 
руководители здравоохране-
ния и образования области 

имели хорошую возможность 
ознакомиться с работой и об-
судить актуальные проблемы 
вузов области и тесной связи с 

требованиями.
Вашим содержательным 

докладом, усилиями сотрудни-
ков ВГМА им. Н.Н. Бурденко 

были созданы все необходимые 
условия для конструктивного 
и плодотворного проведения 

заседания.
Просим передать благодар-

ность совета ректоров всем 
вашим коллегам и студентам, 

принимавшим участие в подго-
товке и проведении заседания, 
самые добрые пожелания вам и 
всему  коллективу академии.

С уважением,
председатель  совета  ректоров

вузов Воронежской области,
ректор Воронежского государ-

ственного университета  
Д. А.  Ендовицкий

 Ученый секретарь
 B.C.  Листенгартен

Сусальным золотом 
покрыты

Церквей российских 
купола.

В их  башнях-звонницах 
укрытые

Гудят, поют колокола.
Их звук- торжественный,

призывный,
Разбудит чуткие сердца, 
Чтобы понять душой

 невинной 
Извечный замысел Творца.
Любовь, страданье и 

терпенье
Сольются в образе 

Христа
С священным хором  

песнопенья,
С живою силою креста.
…В минуту рабского 

смиренья,
Уж не привиделось ли мне,

Что крест, как меч 
карающий, 

Сверкает грозно  в 
вышине?

Юрий ДоРофЕЕВ

Я иду, а мне навстречу
Город медленно плывёт.
Почему же я не встречу
Ту, что жду не первый год?

Видно уж судьба такая
Была свыше нам дана:
Ты- желанная, родная,
Но осталась ты одна.

Мне тебя уж не увидеть,
Не сказать, что я люблю.
Я не хотел тебя обидеть,
И память сердца сохраню…

Юрий ДоРофЕЕВ

Творчество
наших

читателей

Очередное заседание «Ли-
тературной гостиной» со-
стоялось 6 ноября 2014 года. 
Тема обсуждения «Фанта-
стика в литературе и нашей 
жизни» была избрана не слу-
чайно. В октябре 2014 года 
мы отмечали два юбилея: 
знаменитого писателя-фан-
таста и историка Кира Бу-
лычева (Игоря Можейко) и 
американской писательни-
цы, классика стиля фэнтези 
Урсулы ле Гуин.  Что объ-
единяет этих авторов? В 
первую очередь желание сде-
лать мир чуть-чуть добрее. 
Пробудить в человеке все 
прекрасное, что свойственно 
человеческой душе.

Можно с уверенностью ска-
зать, что XX век возродил для 
нас литературную фантастику. 
Современная массовая культу-
ра дышит фантастикой. Герои 
фэнтези живут и в компьютер-
ных играх, и на экранах теле-
визоров, и в рекламе, и в моде. 
К сожалению, присутствует 

ПрЕКрАСНОЕ  ДАЛЕКО...
создает у человека ложное пред-
ставление о действительности, он 
перестает адекватно оценивать 
окружающих его людей, события, 
происшествия. Повседневный мир 
кажется ему скучным, серым и не-
интересным.

Фантастические миры - это по-
пытка авторов привлечь внимание 
и к остросоциальным проблемам, 
где все обостряется, где зачастую 
нет промежуточных состояний. 

Фантастика моделирует миры 
и культуры, создает новые 
пространства и новые реаль-
ности.

В то же время фантастика 
тесно связана с мифологией, 
которая  выступает ее структу-
рирующим элементом. Имен-
но мифология позволяет ли-
тературной фантастике выйти 
на вечные проблемы и вечные 
вопросы. При любых обсто-
ятельствах, в любых мирах и 
культурах, пространствах и 
вечности добро остается до-
бром, а зло  злом.

Именно об этом и состо-
ялась беседа. Организаторы 
выражают благодарность сту-
дентке 3-го  курса лечебного 
факультета Галине Калашник  
за интересный анализ про-
изведения Урсулы ле Гуин 
«Гробницы Антуана», а также 
студентам 101 и 102-й групп  
стоматологического факульте-
та,  принявших активное уча-
стие в дискуссии.

Л. Новикова, И. Сатина

и другая сторона подобного явле-
ния. Слишком глубокое погружение 
в нереальные миры несет за собой 
отчуждение от настоящей жизни. 
Слишком пристальное внимание к 
проблемам фантастических героев 
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